

## LES SAINTS AMATOR, PIERRE, LUDOVIC ET JEAN, MARTYRS A CORDOUE

(853)

Fêtés le 30 avril

Saint Euloge, évêque et martyr de Cordoue, en Espagne, nous a conservé le nom de quatre héroïques confesseurs, dont les Maures versèrent le sang en l'année 855. Le premier et le plus intrépide était un jeune prêtre, nommé Amator, qui avait quitté sa petite ville de province, le bourg de Martos, et s'était rendu, avec sa famille, à Cordone, pour y faire ses études. Ses compagnons de martyre furent un moine, nommé Pierre, et Ludovic, tous deux nés à Cordoue, de familles bourgeoises. Ils s'étaient dévoués, par zèle, à la conversion des Mahométans; mais l'exécution de ce projet mit dans une telle fureur les ennemis de la foi, qu'ils fondirent sur eux et les égorgèrent. Leurs corps furent jetés dans le Guadalquivir, fleuve qui passe à Cordoue. Les chrétiens de diverses localités les recueillirent et leur donnèrent la sépulture. Ils sont honorés d'un culte public à Cordoue.

Le bienheureux Pierre fut enseveli au monastère de Saint-Sauveur, presque aux portes de Cordoue, et le bienheureux Ludovic à quelques milles de là, dans la ville de Palma, dont les comtes prirent souvent le nom de Louis, par dévotion envers ce glorieux Martyr. Quant au bienheureux Amator, il fut transporté dans sa patrie, qui changea de nom en sa mémoire et prit celui de Martos, altération d'Amator. On joint à ces trois Martyrs le bienheureux Jean, qui n'est pas nommé par le martyrologe romain.

tiré de : Les Petits Bollandistes; Vies des saints tome 5